
 

   

 

An den  
Vorsitzenden des Verkehrs- und Straßenausschusses 
Herrn 
Bernhard Altehülshorst 
  
Herzebrocker Str. 140 
33334 Gütersloh 
 
Nachrichtlich: 
Herrn Landrat  
Sven Georg Adenauer 
 
 
 
 
 
 
 18.06.2020 

 
Anfrage zum Verkehrs- und Straßenausschuss am 01. September 2020 zum Thema TWE-Reaktivierung  
 
 
Sehr geehrter Herr Altehülshorst, 
sehr geehrter Herr Landrat, 
 
gemäß Zeitplan des NWL soll die TWE-Reaktivierung im Jahr 2023 abgeschlossen sein und der 
Personenverkehr ab diesem Datum wieder aufgenommen werden. 
 
Aus diesem Grund haben wir folgende Fragen, um deren Beantwortung wir Sie bitten: 
 

1. Sind die technischen Maßnahmen zur Ertüchtigung der Gleisanlagen bereits angelaufen oder gibt es 
zeitliche oder technische Probleme? Ist der Zeitplan ohne Probleme einzuhalten? 

 
2. Sind die Pläne zur Schließung bzw. technischer Aufrüstung der relevanten Bahnübergänge bereits in/mit 

den Kommunen Harsewinkel, Gütersloh und Verl umgesetzt worden und sind die betroffenen Anrainer 
bereits detailliert darüber informiert? 

 
3. Wie weit sind die Pläne zur Durchleitung eines zusätzlichen Gleises für die TWE-Züge in den 

Hauptbahnhof Gütersloh? Wurden bereits erste bauliche Maßnahmen veranlasst? 
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4. Ist bereits von den Verkehrsverbünden eine Entscheidung für die Antriebsart der Schienenfahrzeuge 

getroffen worden (Dieselantrieb, E-Loks mit Batterien, Wasserstoff)? 
 

5. Werden die Planungen der Anrainer-Kommunen zur Errichtung von Mobilstationen an den Bahn-
Haltepunkten von der Koordinierungsstelle des NWL unterstützt? 

 
6. Reichen die finanziellen Mittel, die das Land NRW in 2018 zur Verfügung gestellt hat, aus oder ist mit 

erheblichen Kostensteigerungen zu rechnen? 
 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 

                                       

Liane Fülling       Klaus Tönshoff 
Vorsitzende der SPD-Kreistagsfraktion   Mitglied im Verkehrs- und Straßenausschuss 


